



CÓDICE

Juan Manuel Asai
nacional@cronica.com.mx

Claudia, Harfuch, Encinas y Ayotzinapa

El mérito de la doctora Sheinbaum es que ha sabido, desde hace años, administrar su ventaja. Es disciplinada, persistente y comete pocos errores. Termina septiembre mejor posicionada que como lo inició. El patateo de Marcelo Ebrard y la irrupción de Xóchitl Gálvez han perdido impulso mientras que ella se afianza en la conducción de la 4T.

El problema más apremiante en el corto plazo para ella es que la elección de candidatos de Morena para las 9 gubernaturas en disputa no genere rompimientos costos. Habrá descontentos y uno que otro aspirante que se sienta maltratado le buscará por otro lado, eso ya está contemplado.

Pero no todas las plazas son iguales. La primera prueba del ácido para Claudia será la jefatura de Gobierno de la CDMX. Hay una incipiente pero irreversible rebelión de un sector de Morena que no está de acuerdo con la decisión de Sheinbaum de meter a la competencia a Omar García Harfuch.

El grupo inconforme está detrás de Clara Brugada. Está integrado por los morenistas que no tienen pasado en el

PRI. Es el núcleo fundador de Morena en la ciudad, los que vienen del PRD y otros partidos de izquierda, los líderes que surgieron como consecuencia del sismo. Los morenistas a nivel de piso están, ni duda cabe, con Clara Brugada

Pero la presencia de García Harfuch supone la posibilidad de atraer a las urnas a sectores medios de la población y recuperar con esto la mayoría de las alcaldías que Morena perdió en el 2021, donde Omar encabeza los sondeos. La doctora Sheinbaum tiene que mostrar que el bastón de mando que le dieron no es patito, es real.

XÓCHITL NECESITA UN PRINCIPIO DE ORDEN
Xóchitl ha ido perdiendo el encanto de la novedad, de la irrupción sorpresiva, lo que es natural, pero a su activismo político le falta un cauce, un bosquejo de estructura, un principio de orden para establecer con seriedad lo que va a decir, a dónde va ir, con quién se reunirá. Hacerlo sin perder la frescura de la ingeniera es el reto para los siguientes días. ¿Quién le ayuda? ¿Con quiénes reflexiona?

Está bien que Xóchitl pase la noche en casa de ciudadanos que la apoyan,

estaría mucho mejor si además se reúne todos los días con grupos de empresarios, de académicos, de científicos, de comerciantes. Que sus viajes respondan a una lógica y no a una ocurrencia. Está bien que acerque a su campaña a personajes como Margarita Zavala y Josefina Vázquez Mota, todo suma, pero de eso a darles roles protagónicos hay una distancia enorme.

El gobierno tiene muchos flancos vulnerables que se pueden aprovechar desde la oposición, su gran fracaso en materia de seguridad por ejemplo, pero la aportación de Xóchitl no puede ser lo que se le ocurra mientras va pedaleando su bici. Ella tiene que asumir que quiere ser la jefa del Estado mexicano.

El error de la tesis fue mayúsculo. Sus efectos nocivos la seguirán por años. La aspirante del Frente Amplio ha sido y seguirá siendo blanco de una embestida inclemente del oficialismo. Tiene que blindarse, debe contar con un equipo sólido, y su activismo tiene que responder a un principio de orden. Las dirigencias nacionales de PRI y PAN no están haciendo su parte, están cortísimos.

La presencia de García Harfuch supone la posibilidad de atraer a las urnas a sectores medios de la población

NARANJA AGRIA

Ignoro si ese haya sido el plan desde el principio, pero en MC ya solo hay de dos sopas, Samuel García el gobernador atolondrado de NL, peleado a muerte con su Congreso local, y Dante Delgado el dirigente partidista que como van las cosas se destapará a sí mismo en enero del 2024. ¿Esa era su jugada desde el principio?●